

## Dans la maison du Père

« Comme nous avons été unis  
dans la profession de foi,  
demeurons unis dans le suffrage  
et l'intercession. ».  
(Don Alberione)

Samedi 3 juin 2023, à 19 h 25 (heure locale), est décédé à Paris (Hôpital de la Salpêtrière) des suites d'un arrêt cardiaque le Père



### **PÈRE IGNACE ERMINIO CAU**

**77 ans, 63 de vie paulinienne, 55 de profession et 43 de sacerdoce**

Ignazio est né à Albagiara (Oristano, Sardaigne) le 6 janvier 1946, deuxième de six enfants (deux frères et quatre sœurs), des parents Carmelo et Erminia Macis. Il a rejoint la communauté de Rome le 26 septembre 1959. Entré au noviciat le 7 septembre 1965, il prononça ses premiers vœux le 20 août 1967, en prenant le nom d'Erminio, et les vœux perpétuels le 8 septembre 1975 à Sherbrooke (Canada). Il fut ordonné prêtre le 21 juillet 1979 à Albagiara, son village natal.

Après son ordination sacerdotale, le père Ignace assume la responsabilité du Centre d'édition et diffusion Médiaspaul de Montréal (Canada). Il occupera tour à tour diverses fonctions : supérieur régional (deux mandats), conseiller régional et économiste, responsable du Centre de communication et mission, coordonnateur du secteur commercial et administratif. De 2001 à 2008, il est supérieur régional lorsque le Canada et la France sont réunis en une seule Région (2003) ; en 2005, il quitte le Canada et s'installe à Arpajon en France. En 2008, il est conseiller régional et Directeur général de l'Apostolat. Il continue à servir comme conseiller pendant quelques années et comme Directeur général adjoint de l'Apostolat jusqu'à la fermeture de la maison d'Arpajon et le déménagement à Nogent-sur-Marne (France).

La vie apostolique du père Ignace s'est essentiellement déroulée dans la région Canada-France. La sérénité du visage que nous renvoie sa photo témoigne de son amour pour la mission paulinienne, vécue avec joie, conviction et générosité, plus par les actes que par les paroles. Il s'est éteint un samedi, jour dédié à Marie, à laquelle il s'est confié filialement mais dans la discrétion, selon son style, et au seuil de la solennité de la Sainte Trinité dont Ignace a traduit un aspect de ce mystère de la foi par un style de vie marqué par la relation, la communion et l'accueil.

Dans l'apostolat, le père Ignace a déployé ses capacités d'analyse et de synthèse, devenant un repère en matière d'administration et d'organisation. On peut dire de lui qu'il était en quelque sorte la mémoire vivante, l'archive ordonnée et détaillée des données de la Région. Pour l'apostolat, il a donné le meilleur de lui-même avec une générosité totale, incapable de refuser une demande de collaboration ou d'aide. Face aux difficultés et aux problèmes les plus complexes, il opposait la ténacité typique du caractère sarde, tout en cédant, lorsque c'était nécessaire, à des compromis raisonnables.

Dans son rôle de Directeur général, il était la personne de l'écoute et de la promotion du travail en équipe, cherchant toujours le consensus le plus large

---

pour l'accomplissement des œuvres. Exigeant avec lui-même, il savait reconnaître le bien de chacun ; il savait accueillir tout et tous, sans juger, avec bienveillance, pour que de la confrontation naisse la lumière au-delà des difficultés.

Dans le domaine de l'édition, on lui doit l'ouverture du secteur de la littérature jeunesse et des albums illustrés. Il est également l'auteur d'une étude sur le développement de l'édition canadienne de langue française, très appréciée et qui constitue une référence pour l'industrie du livre au Québec.

Le père Ignace a assumé à plusieurs reprises le service d'autorité. Il l'a exercé avec une charge d'humanité reconnue par tous, dans le respect et l'accueil de chaque frère. Il a vécu pleinement la spiritualité paulinienne sans en faire étalage. Le ministère sacerdotal qu'il a exercé en diverses occasions était empli de l'humanité de Jésus et, pour cette raison, très apprécié.

La vie du père Ignace a été une vie paulinienne riche, vécue sous les projecteurs, si l'on peut dire, mais il a toujours refusé de se mettre lui-même en lumière. Homme de service, il préférait l'humilité et la disponibilité. Il savait aussi être poliment ironique, un don précieux dans le contexte de la vie commune.

Atteint d'un myélome multiple (cancer de la moelle osseuse) depuis de nombreuses années, il a donné sa contribution dans l'apostolat jusqu'à la fin, malgré les désagréments de la maladie qui l'ont conduit à un arrêt cardiaque.

Que le Seigneur accueille ce cher frère et le récompense abondamment. Que la souffrance qui l'accompagné une bonne partie de sa vie soit féconde en fruits spirituels et apostoliques pour toute la Famille paulinienne, en particulier pour la Région qu'il a servie et aimée durant tant d'années.

Rome, 4 juin 2023

P. Vito Spagnolo, ssp

*Les obsèques seront célébrées le jeudi 8 juin 2023, en la Chapelle des Sœurs Disciples du Divin Maître à Nogent-sur-Marne, à 10h30. Le corps sera incinéré, selon les souhaits exprimés par lui et sa famille, et l'urne sera placée dans la tombe familiale en Sardaigne.*

**Les Supérieurs des Circonscriptions informent leurs communautés des suffrages prescrits (Const. 65 et 65.1).**